PONENCIA SOBRE ORGANIZACION

Comision de lesbianismo de la coordinadora feminista de Navarra

Allá por el año 1981-82 algunas mujeres lesbianas que estábamos en la coordi. nos montamos en la aventura de crear EHGAM.

Nos parecía interesante crear un grupete que tirara hacia adelante con este tema, teniendo en cuenta que en Iruña no había nada organizado a nivel de mozos, creiamos era mejor empezar a funcionar y echar a andar juntos.

Por EHGAM "pasaron" muchos mozos. Las mujeres teniamos una participacion más estable, desde el principio llevabamos la iniciativa y tambien la responsabilidad. Las reuniones transe currian centradas en los problemas de los mozos.

tir entre nosotras, de dar un giro a esta situacion, cada vez nos sentiamos mas necesitadas de recurrir a las mujeres de la coordinadora y tambien más apoyadas por ellas.

Nos costó (a algunas sobre todo) bastante tiempo ver clavo que no podiamos seguir asi, haciendolo todo en una historia que no era la nuestra. Necesitabamos dar más contenido feminista a nuestra lucha y avanzar más como mujeres, en todos los terrenos. Algunas tambien acudiamos a la coordinadora.

Discutimos entre nosotras, lo planteamos en la coordinadora, y finalmente lo discutimos todas las mujeres. Hicimos una
salida de fin de semana y una asamblea de todo el movimiento
donde hablamos a fondo el tema del lesbianidmo y cual nos parecía la mejor forma para tirar adelante con mas fuerza.

En el tiempo que funcionó EHGAM en la "cordi" se vivia el lesbianismo desde fuera, para eso ya estábamos las mujeres de EHGAM que ciertamente era otra organizacion, y se planteaba el "apoyar, colaborar" desde un falso respeto. Esto era muy negativo.

Los mozos entendieron bien y les parecia normal el que nos separaramos, pero elloz no tuvieron la suficiente marcha y Ehgam se disolvio.

Nosotras nos planteamos crear, uncolectivo aparte de la coordi, una comision de lesbianas dentro de la coordi o una comision de lesbianismo de la coordi. Como sabeis creamos la actual comision de lesbianismo de la coordi. Hoy hemos afianzado más nuestros criterios, a algunas de nuestras opciones hoy les vemos más sentido, comprendemos mejor todo su significado y su dimensión.

Esta ponencia recoge nuestras experiencias y nuestras posiciones hoy, no hacemos de ellas un principio para siempre y en todos los sitios y circunstancias pero sí recogen algunos criterios que nos parecen validos y a tener en cuenta siempre.

Lo que no hariamos otra vez, y esto lo tenemos claro todas es, trabajar en una organizacion mixta, pues tenemos muy claro que nuestro campo es el feminismo.

Los homosexuales reciben muchos privilegios como hombres del mismo sistema al que tienen que enfrentarse necesariamente si quieren ser consecuentes en su lucha, mientras que nuestra opresion como lesbianas va unida y esta entroncada en nuestra opresion como mujeres que somos.

Lo positivo que le vemos a estar dentro del movimiento es fundamentalmente que en él globalizamos nustra lucha, dispesamos menos nuestras esfuerzos, sin dejar de ser la avanzadilla para hacer más constante en el movimiento y este en su trabajo hacia afuera la denuncia de la heterosexualidad impuesta, de la Sexualidad = Reprodución, Sexualidad = Heterosexualidad, y que todo lo que hace o dice la comision lo hace y dice el movimiento.

Creemos que no nos limita para nada, mas bien todo lo contrario, nos dá mas fuerza, coherencia a nuestra lucha y estabilidad a la comision, y por todo esto pensamos que siempre y en todos los lugares la lucha de las lesbianas a de ser una lucha feminista y si hay un movimiento feminista unitario debe formar parte de el.

El ser comision de lesbianismo lá entendemos como ya hemos dicho antes en el fundamento de que la opresion como lesbianas nos viene dada por la opresion como mujeres y pensamos que es deber de todas las mujeres reivindicar el lesbianismo, no negarse ninguna posibilidad, luchar contra el modelo sexual impuesto a todas, al margen de la practiva sexual que lleve o no en ese momento.

Analizando la comision en lo concreto podemos decir que es un grupo consolidado, que nos reunimos cada quince dias y que tendriamos que mejorar bastante en el estudio, empleamos demasiado tiempo en cosas concretas inmediatas, nos cuesta profundizar, traer los temas preparados a las reuniones. Tenemos muchas lagunas en el campo teorico.

Otra preocupacion constante de la comision y que nos come el coco es el tema de como salir con el tema a la calle, y en esto también debemos pringarnos juntas.

Algunas cosas de las que venimos haciendo y nos parece importante intercambiar experiencias en este tema son:

- Poner carteles murales, hechos a mano en los bares del casco viejo de cara a mantener una cierta presencia.
- Anunciar en la prensa nuestras reuniones.
- Programas en alguna radio libre
- Programa en radios oficiales y tele-navarra (esto de cara al 28 de junio)

- Semana a finales de Mayo 86

En esta semana se hizo un articulo de opiniom que lo publico solo un periodico, los carteles, una charla, teatro....

- Cubrir las charlas en barrios y algun pueblo.
- Discutir todas los "Nosotras" todas las mujeres del movimiento
- Y por supuesto que todas las campañas del movimiento denun-

Iruña Mayo 87